



Communiqué de presse Version française

Luxembourg, le 27 avril 2023

Stabilité du secteur bancaire en 2022

A un moment où un certain nombre de questionnements pèsent sur la stabilité des banques, le secteur bancaire luxembourgeois a fait preuve de résilience. En 2022, l'activité, ainsi que l'emploi restent stables. Les bénéficiaires ont connu une légère hausse de 2%. Le secteur est néanmoins face à un certain nombre de défis. La conférence de presse organisée à l'issue de son Assemblée générale ordinaire a été l'occasion pour l'Association des Banques et Banquiers Luxembourg (ABBL) de mettre en avant ses propositions pour renforcer l'attractivité et la compétitivité de la place.

Des banques luxembourgeoises résilientes

Guerre en Ukraine, tensions et conflits dans des régions plus éloignées, catastrophes naturelles de plus en plus palpables, même dans nos régions, font que les gens s'inquiètent pour leur avenir. Parallèlement, des difficultés rencontrées par des banques aux Etats-Unis et en Suisse, mais également des interrogations sur une potentielle crise de l'immobilier dans notre pays ont réveillé des inquiétudes sur la stabilité du secteur bancaire et sa capacité à soutenir l'économie.

"Notre secteur a montré sa résilience" souligne Guy Hoffmann, chairman de l'ABBL. "Les banques luxembourgeoises sont parmi les mieux capitalisées et les plus stables en Europe." Ainsi, si on peut constater un léger fléchissement de 1,63% de leur somme de bilan, les bénéficiaires des banques sont en augmentation de 2% par rapport à l'année passée. Cette augmentation s'explique notamment par la hausse de 39% des revenus sur intérêts. "Beaucoup a été dit et écrit sur la hausse des taux d'intérêt décidée par la Banque Centrale Européenne pour combattre l'inflation. Nous comprenons tout à fait les interrogations qu'elle suscite auprès de nos concitoyens qui font déjà face à la baisse de leur pouvoir d'achat. Mais force est de constater que les taux actuels, et par conséquent les revenus sur intérêt touchés par les banques, se trouvent uniquement dans leur moyenne historique", poursuit-il.

Si les comptes de certaines banques ont pu se rééquilibrer grâce à ce poste, cette manne devrait néanmoins se tarir. En effet, eu égard à la montée des taux d'intérêt, mais également au contexte géopolitique et économique incertain, tant les ménages que les entreprises hésitent à investir. Par ailleurs, les banques ont dû constituer davantage de provisions pour couvrir le risque accru de défauts de crédits. L'impact de ses ajustements se retrouve déjà dans les chiffres 2022, les provisions étant en augmentation de plus de 400%.

Les responsables de l'ABBL ne prévoient néanmoins ni un effondrement du secteur immobilier luxembourgeois, ni une crise du crédit. Les défauts de paiement (1,6% au 31.12.22) restent en effet largement en-deçà de la moyenne européenne qui se situe à 2,3%.

Inquiétudes sur la rentabilité

Le nombre de banques a continué de diminuer pour passer de 124 à 121. Les mouvements de concentration entamés il y a une dizaine d'années devraient se poursuivre. La baisse de rentabilité des banques européennes en général n'est pas étrangère à ce phénomène. Or, les défis qui pèsent sur les résultats restent nombreux. Ils tiennent essentiellement au coût de la conformité, aux investissements lourds ayant trait à la transformation numérique et durable, et à l'augmentation des frais généraux.



La question de la rentabilité des banques est une question d'intérêt général. *"Pour assurer leur rôle important dans la société, il faut que les banques soient stables. Et pour qu'elles soient stables, il faut aussi qu'elles soient rentables"*, rappelle Guy Hoffmann. Une capitalisation saine permet aux banques d'assurer le financement des ménages et entreprises par l'octroi de crédits et de mieux résister aux chocs.

La quête de talents, un défi majeur

Malgré la réduction du nombre de banques, le chiffre de l'emploi au sein des banques est stable autour de 26.000 employés. D'après Jerry Grbic, CEO de l'ABBL : *"Nous sommes dans la situation qui est celle de l'ensemble du secteur privé, à savoir celle, enviable sommes toutes, de rechercher des talents"*. Les postes à pourvoir se trouvent principalement dans les domaines de la conformité, des technologies de l'information, de la finance durable, mais aussi dans les domaines juridique, fiscal et comptable.

Et de continuer : *"La question de l'attraction et de la rétention des talents reste néanmoins un des défis majeurs pour le secteur. Il en va de la croissance pérenne des banques, de leur capacité à exploiter les opportunités de la transition numérique et durable, de gérer les risques de manière globale, et, en fin de compte, de continuer à fournir la qualité de service que nos clients sont en droit d'attendre."*

nb : le rapport annuel 2022 de l'ABBL, ainsi que son rapport RSE peuvent être téléchargés via les liens suivants :
<https://www.abbl.lu/en/professionals/publications/annual-reports>
<https://www.abbl.lu/en/home/about-us/corporate-social-responsibility>

A propos de l'ABBL

La mission de l'ABBL est de promouvoir le développement durable de services bancaires réglementés, innovants et responsables. L'ABBL est la plus grande et la plus ancienne association professionnelle du secteur financier. Elle représente le secteur bancaire au sens large, à savoir la majorité des banques établies au Luxembourg, ainsi que les intermédiaires financiers réglementés et autres du secteur y compris les cabinets d'avocats, les cabinets de conseil, les auditeurs, les infrastructures de marché, la monnaie électronique et les établissements de paiement.

L'ABBL fournit à ses membres les informations, les ressources et les services dont ils ont besoin pour opérer sur un marché financier dynamique et dans un environnement réglementaire de plus en plus complexe. Elle est une plateforme ouverte pour discuter des problématiques clés de l'industrie et pour définir des positions communes à l'ensemble du secteur.

Contact presse : Paul Wilwertz, +352 46 36 60-322, paul.wilwertz@abbl.lu



Press Release
English version

27 April 2023

Stability of the banking sector in 2022

At a time when a number of questions are being raised about the stability of banks, the Luxembourg banking sector has demonstrated its resilience. In 2022, activity and employment remain stable. Profits have risen slightly by 2%. However, the sector faces a number of challenges. The press conference organised at the end of its Annual General Meeting was an opportunity for the Luxembourg Bankers' Association (ABBL) to put forward its proposals to strengthen the attractiveness and competitiveness of the Luxembourg banking sector.

Resilient Luxembourg banks

War in the Ukraine, tensions and conflicts in more distant regions, and natural disasters that are becoming more and more palpable, even in our regions, are making people worry about their future. At the same time, difficulties experienced by banks in the US and Switzerland, but also questions about a potential housing crisis in our country have raised concerns about the stability of the banking sector and its ability to support the economy.

"Our sector has shown its resilience," said Guy Hoffmann, Chairman of the ABBL. "Luxembourg banks are among the best capitalised and most stable in Europe". Thus, although there was a slight decline of 1.63% in their balance sheet total, the banks' profits were up by 2% compared to last year. This increase is due in particular to the 39% rise in interest income. "Much has been said and written about the interest rate hike decided by the European Central Bank to fight inflation. We fully understand the questions it raises among our fellow citizens who are already facing a drop in their purchasing power. But it is clear that current rates, and consequently the interest income earned by banks, are only at their historical average," he continued.

Although the accounts of certain banks have been able to rebalance thanks to this item, this windfall should nevertheless dry up. Indeed, given the rise in interest rates, but also the uncertain geopolitical and economic context, both households and companies are reluctant to invest. Furthermore, banks have had to set aside more provisions to cover the increased risk of credit defaults. The impact of these adjustments is already reflected in the 2022 figures, with provisions increasing by more than 400%.

Nevertheless, ABBL representatives do not foresee a collapse of the Luxembourg real estate sector or a credit crisis. Defaults (1.6% as at 31.12.22) remain well below the European average of 2.3%.

Concerns about profitability

The number of banks has continued to decline from 124 to 121. The concentration movements that began about ten years ago are expected to continue. The decline in profitability of European banks in general is not unrelated to this phenomenon. However, the challenges to earnings remain numerous. They are mainly related to the cost of compliance, heavy investments in digital and sustainable transformation, and rising overheads.

The issue of bank profitability is a matter of public interest. *"To ensure their important role in society, banks need to be stable. And for them to be stable, they must also be profitable,"* says Guy Hoffmann. Sound capitalisation enables banks to finance households and businesses by granting loans and to better withstand shocks.



Association des Banques et Banquiers, Luxembourg
The Luxembourg Bankers' Association
Luxemburger Bankenvereinigung

The search for talent is a major challenge

Despite the reduction in the number of banks, employment in banks is stable at around 26,000 employees. According to Jerry Grbic, CEO of the ABBL: *"We are in the same position as the rest of the private sector, which is the enviable position of looking for talent"*. The vacancies are mainly in the areas of compliance, information technology, sustainable finance, but also in the legal, tax and accounting fields.

He continued: *"The issue of attracting and retaining talent remains one of the major challenges for the sector. At stake is the sustainable growth of banks, their ability to exploit the opportunities of the digital and sustainable transition, to manage risks in a holistic way, and, ultimately, to continue to provide the quality of service that our customers have a right to expect."*

nb: the ABBL's Annual Report 2022, as well as its CSR report can be downloaded via the following links:
<https://www.abbl.lu/en/professionals/publications/annual-reports>
<https://www.abbl.lu/en/home/about-us/corporate-social-responsibility>

About the ABBL

The ABBL's mission is to promote the sustainable development of regulated, innovative and responsible banking services. The ABBL is the largest and oldest professional association in the financial sector. It represents the banking sector in the broadest sense, i.e. the majority of banks established in Luxembourg, as well as regulated financial intermediaries and others in the sector including law firms, consultancies, auditors, market infrastructures, e-money and payment institutions.

The ABBL provides its members with the information, resources and services they need to operate in a dynamic financial market and an increasingly complex regulatory environment. It is an open platform for discussing key industry issues and developing common positions across the sector.

Press contact: Paul Wilwertz, +352 46 36 60-322, paul.wilwertz@abbl.lu